

### Panneau 13 : Dans quelle auberge descendre ?

Le quartier des auberges est un lieu de passage très important pendant tous les XVI<sup>e</sup>, XVII<sup>e</sup> et XVIII<sup>e</sup> siècles, d'abord du fait de la situation frontalière d'Ingrandes entre Bretagne et Anjou, mais aussi parce qu'elle se situe sur les principaux axes reliant des villes importantes du Royaume, que ce soient la voie fluviale ou la voie routière reliant Nantes à Angers et Paris. La « frontière » impose à tous les marchands de s'arrêter afin de régler les très nombreuses taxes dues à l'entrée du Royaume.

Une liste des 10 principales auberges établies à Ingrandes avant la Révolution, avec leurs dates présumées de création :

L'auberge du Pigeon (anciennement du Plat d'Étain, puis du Pot d'Étain), à partir de 1500.

L'auberge de La Croix Blanche, à partir de 1600.

L'auberge de La Croix verte, à partir de 1600.

Le Lion d'Or, à partir de 1650.

La Corne de Cerf, devenue Les Trois Barbots à partir de 1700, puis Les Trois Rois.

L'Écu de France, à partir de 1650.

Le Grand Louis, plutôt à partir des années 1650-1680.

Le Chapeau Rouge, ou Chapeau Royal, à partir de 1680.

La Croix de Lorraine, à partir de 1700.

La Sardine, à partir de 1700.

Pour en savoir davantage  
Cliquer sur ce lien :

<http://www.tourisme-culture-patrimoine.fr/Webnouveauxpanneaux/p13-les-auberges-d27ingrande-et-le-quartier-des-auberges.pdf>

